

CAPITULO III

MANO SECA.—CONCURRENCIA DEL PUEBLO.—CONFESION DE LOS DEMONIOS.—ELECCION DE LOS APÓSTOLES.—BLASFEMIA DE LOS FARISEOS.—PECADO CONTRA EL ESPÍRITU SANTO.—MADRE Y HERMANOS DE JESUCRISTO.

1. Y entró Jesucristo de nuevo en la sinagoga donde encontró un hombre que tenía una mano seca.
2. Y le observaban *para ver si curaba en dia de sábado á fin de tener pretesto de acusarle.*
3. Y dijo al hombre que tenía la mano seca: Levántate en medio.
4. Despues les dijo: ¿Es lícito en dia de sábado hacer bien ó mal? ¿salvar la vida ó quitarla? Y ellos callaban.
5. Mas él mirándolos con indignacion, affigido de la ceguedad de su co-razon, dice al hombre: Estiende tu mano. Y la estendió y se encontró sano.
6. Los fariseos saliendo luego de allí tuvieron consejo contra él con los herodianos (*a*), sobre los medios de perderle.
7. Mas Jesús se retiró con sus discípulos hacia la mar, y lo fué siguiendo una grande multitud de Galilea y de Judea,
8. Y de Jerusalén y de la Idumea y de la otra ribera del Jordan, y los de la comarca de Tiro y de Sidon, oyendo hablar de estas cosas, vinieron á él en gran número (*b*).
9. Y dijo á los discípulos que le trajesen allí un barco en que pudiese entrar para que el tropel de la gente no le oprimiese.
10. Porque como sanaba á muchos, todos los que padecian algun mal se arrojaban sobre él para tocarle.
11. Y cuando los espíritus impuros le veian, se prosternaban ante él gritando:
12. Tú eres el Hijo de Dios (*c*); mas él les prohibía con grandes amenazas que le descubriesen.

(a) Herodianos eran los partidarios de la dinastía de Herodes. El tetrarca de Galilea era Herodes Antipas, pero en Galilea Jesucristo estaba en seguridad; allí no le alcanzaban las maquinaciones de sus enemigos.

(b) VERSÍCULOS 7-8.—Si no hay exageración, esto probará que Jesús no tenía necesidad de alejarse puesto que la reforma le salía al encuentro.

(c) *Tu es Filius Dei*: Véase el cap. I, v. 24. También hay un progreso en Marcos respecto de la afirmación de la mesianidad de

13. Y subiendo á un monte, llamó á sí á los que él quiso, y vinieron á él.
14. Y escogió doce para que estuviesen con él y para enviarlos á predicar (*d*);
15. Y les dió potestad de sanar los males y de lanzar los demonios.
16. Y á Simon le puso el nombre de Pedro,
17. Y á Santiago, hijo de Zebedeo, y á Juan, hermano de Santiago, á los cuales dió el nombre de Boanerges, es decir, hijos del trueno.
18. Andrés, Felipe, Bartolomé, Mateo, Tomás, Santiago, *hijo* de Alfeo, Tadeo, Simon el Cananeo,
19. Y á Júdas Iscariote que le entregó.
20. Y vinieron á la casa, y concurrió de nuevo tanta gente, que ni aun podían tomar alimento.
21. Y cuando lo oyeron los suyos, vinieron para apoderarse de él, porque decían que estaba enajenado (*e*).
22. Los escribas que habían venido de Jerusalén decían: Está poseído de Belzebub, y lanza los demonios por virtud del príncipe de los demonios.

Jesús, es decir, que esta afirmación es en Márcos más enérgica y terminante que en Mateo. No obstante, siempre se echan de ver las precauciones y el trabajo que tuvieron que emplear los cristianos para establecer esta opinión. (Véase *Hechos*, xi, 26.)

(*d*) Excelente idea; proporcionarse colaboradores, enviarlos en misión, recomendarles la prudencia, obrar según las circunstancias: Jesús tenía marcada su línea de conducta. Mientras más pienso en esto más me parece que el cristianismo habría podido cumplir tranquilamente su destino desde el año 28 al 68 ó 75, sin persecuciones, sin crucifixión y bajo la dirección constante de su maestro. Jesús cometió dos grandes errores: el primero, dejando caer el equívoco sobre su *mesianismo*, y el segundo yendo á Jerusalem.

(*e*) Véase más adelante el v. 31.—La madre y los hermanos de Jesús tenían á este por loco. Este sencillo detalle demuestra que Jesús no era de la raza de David. ¿Pero, cómo explicar en tal caso la supresión de la genealogía de Jesús por Márcos? ¿Tendremos aquí el indicio de dos escuelas mesiánicas, la una siguiendo todavía las tradiciones del pueblo judío y asimilándose á ellos en cuanto le era posible, y la otra que rompiendo abiertamente con ella no necesitaba para su Mesías una filiación tan gloriosa...? En Mateo, Jesús es llamado *Hijo de David*, título que no le da Márcos.

23. Mas Jesús, llamándoles en torno suyo, les decía en parábola: ¿Cómo puede Satanás echar fuera á Satanás?
24. Si un reino está dividido contra sí mismo, es imposible que ese reino subsista.
25. Y si una casa está dividida contra sí misma, es imposible que esa casa subsista.
26. Si Satanás se levanta contra sí mismo, dividido está y es imposible que subsista, antes *su poder* ha de concluir.
27. Ninguno puede entrar en la casa del fuerte *armado* y robar sus armas, si primero no le ata para poder después saquear su casa.
28. En verdad os digo que á los hijos de los hombres perdonados les serán todos sus pecados y las blasfemias que profriesen.
29. Mas al que blasfemare contra el Espíritu Santo, nunca tendrá perdón, sino que será reo de eterno delito.
30. *El les dijo esto* sobre los que ellos acusaban de estar poseidos del espíritu impuro.
31. Y llegaron su madre y sus hermanos, y quedándose de la parte de á fuera le enviaron á llamar.
32. Y la gente estaba sentada alrededor de él, y le dijeron: Tu madre y tus hermanos te buscan ahí fuera.
33. Mas él les respondió: ¿Quién es mi madre y mis hermanos?
34. Y mirando á los que estaban sentados en torno de él: Hé aquí dijo, mi madre y mis hermanos.
35. Porque el que hiciere la voluntad de Dios ese es mi hermano, mi hermana y mi madre.